

DIARIO DE SESIONES

Página 674 13 de noviembre de 2023 Serie A - Núm. 11 (fascículo 2)

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

9.- Pregunta N.º 6, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a Gestiones realizadas con el Grupo Solvay y con el Grupo Siemens Gamesa para mantener o incrementar la producción de sus fábricas en Cantabria, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0006]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 6, formulada a la presidenta del Gobierno relativa a gestiones realizadas con el grupo Solvay y con el grupo Siemens-Gamesa, para mantener o incrementar la producción de sus fábricas en Cantabria, presentada por el grupo parlamentario Regionalista

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Formula la pregunta por parte del grupo Regionalista, el señor Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Buenas tardes, presidenta, señorías.

Señora presidenta, en estos más de cuatro meses que lleva dirigiendo el gobierno de Cantabria, la preguntamos: ¿Ha realizado alguna gestión al máximo nivel en relación con la crisis industrial que sufren numerosos grupos empresariales importantes como Siemens-Gamesa, en la comarca de Campoo; Solvay, en la comarca de Besaya; para que se mantengan o se incrementen sus negocios y el empleo en Cantabria?

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta por parte del Gobierno la presidenta, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias presidenta.

Sr. Hernando. Con Solvay, con Siemens-Gamesa, con Global Steel Wire, con Clavo Food, con Forgings & Castings, con Sidenor, o con Dinasol. No radiamos todo lo que hacemos, pero estamos a su lado permanentemente, conociendo de cerca su situación y sus proyectos y trabajando codo con codo.

En el caso de Solvay, yo misma me reuní en el mes de septiembre con su director general, junto con los consejeros de Industria y de Fomento, para impulsar de forma definitiva el proyecto de transición energética, que lleva cinco años intentando sacar adelante sin éxito. Un proyecto crítico, y cada vez más urgente para el devenir de la planta de Torrelavega. Ya está en marcha el grupo de trabajo para facilitar y agilizar el proyecto de la caldera de biomasa, que es la primera actuación prevista para cumplir los hitos establecidos por la empresa. Y está ya tramitándose en la dirección general de Industria.

Además, nos hemos comprometido a apoyar tanto en el ámbito de nuestras competencias con incentivos regionales como ante el Gobierno de la nación su nuevo proyecto de producción de carbonato sódico de calidad farmacéutica, reivindicando también un cambio en la política energética que permita a nuestras industrias energéticamente intensivas trabajar en igualdad de condiciones que sus competidores.

En cuanto a Siemens-Gamesa, tenemos el canal de comunicación permanentemente abierto, tanto con la dirección como con el comité de empresa, a los que hemos trasladado nuestro decidido apoyo a los proyectos e inversiones presentes y futuras para asegurar la continuidad de la planta en Reinosa y el mantenimiento de los puestos de trabajo.

Y también apoyo -esto es importante- a las medidas del plan de acción europeo sobre energía eólica europea... energía eólica –perdón- presentado recientemente ante la Comisión Europea, en el que debemos involucrar al Gobierno de España y por supuesto a nuestros parlamentarios europeos.

Estamos haciendo y vamos a hacer la parte que nos toca y nos corresponde.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias presidenta.

Para el turno de réplica tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Sra. Sáenz de Buruaga, creo que ha dejado bastante preocupados a los trabajadores de todas estas empresas.



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 11 (fascículo 2)

13 de noviembre de 2023

Página 675

Cuando el anterior Gobierno dejó sus funciones, teníamos los mejores registros de paro y afiliación de la Seguridad Social. Y en apenas cuatro meses del nuevo equipo han conseguido que esta situación, con especial incidencia en la industria, se dé la vuelta. No lo digo yo, lo dice el Sr. Arasti, que sigue afirmando después de cuatro meses en el Gobierno que los datos del paro y afiliación son peores que la media de España. Pues haga algo.

Para nuestra preocupación, va en aumento. El 9,5 por ciento de retroceso, más de 5 puntos superior a la media española en la producción industrial. Hemos pasado de estar a la cabeza, a estar en el furgón de cola.

Ante esta situación volvemos a preguntarla. ¿Ha contactado usted con los máximos responsables de las empresas estratégicas que en este momento se encuentra en crisis? ¿Ha hablado usted con los responsables de BSH, en ERTE desde el año 2022 y con un expediente de rescisión de empleo para 59 trabajadores, de los 349 de la planta de Santander, que afecta directamente al marco de la bahía?

¿Pero además han hecho, en relación de Solvay; si nosotros les apoyamos evidentemente en todo lo que supone la transición energética; pero han hecho ustedes algo para que no se reduzcan las 300.000 toneladas de producción de carbonato sintético de la fábrica de Barreda? Una medida que, aunque no ha sido cuantificada en términos de empleo, algunos sindicatos dicen que va a suponer el despido de más de 100 trabajadores. Pero además es que la reducción de esa capacidad productiva supondrá que la planta de Torrelavega dejará de ser una planta estratégica; puesto que el grupo Solvay realizará las exportaciones desde su planta de Wyoming.

¿Sabe usted qué consecuencias tendrá ese recorte para la actividad del puerto de Santander? Porque ¡claro!, el puerto de Santander es el emisario de esas 300.000 toneladas, va a influir directamente en su futuro ¿Han hablado ustedes de este asunto con Ilham Kadri, la CEO de Solvay, ¿para analizar esta situación?

Pero más allá. Lo mismo ocurre con la planta de Gamesa, en Reinosa. ¿Sabe qué es lo que están más tranquilos los trabajadores? En Euskadi, donde el lehendakari ha hablado con los representantes internacionales de Gamesa-Siemens, para asegurar su trabajo. ¿Ustedes lo han hecho?

Pues mire, señora Sáenz de Buruaga, yo no creo que las respuestas que dé su Gobierno en general sean tranquilizadoras. El consejero de Desarrollo Rural, dice que no hay que preocuparse, que no es tan grave la situación cuando hace referencia a los datos de 136.000 personas. El consejero de Industria, dice que la situación es la peor, pero tampoco hay que darle más vueltas.

Mire, miles de puestos de trabajo dependen de que ustedes, cuatro meses después, empiecen a gobernar, le he citado tres casos, pero son muchos más, piense, por ejemplo, en todos los trabajadores del grupo Celsa.

Confío que usted tome las riendas, porque como deje las mismas en manos del consejero de Industria, que iba a ser el gran facilitador y que en cuatro meses no ha facilitado ni que SODERCAN tenga un director general funcionando, estamos bastante perdidos.

Mire, señora Buruaga, va a encontrar en los Regionalistas siempre un apoyo. Va a tener un presupuesto que ustedes han diseñado. Van a tener que demostrar capacidad de gestión.

Pero sí le digo algo, coja el timón usted y guie la nave; porque la situación está rolando de marejada a fuerte marejada. Y no vemos ni patrón ni maquinista.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Hernando.

Para el turno de dúplica tiene la palabra la presidenta del Gobierno. La Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, señora presidenta.

El Gobierno está alerta y trabajando con todos ellos, señor portavoz. Pero yo quiero llamar hoy a la tranquilidad responsable. Y también a la confianza en la trayectoria centenaria de estas empresas. Porque ninguno de los dos casos me preguntaba usted por Gamesa y por Solvay.- el origen del problema está en Cantabria. Como tampoco está en Cantabria el grueso de su solución. Porque es el gobierno de España quien tiene que poner en marcha los mecanismos de financiación para ayudar a Reinosa, Gamesa Electric. Y quien tiene que reclamar a la Comisión Europea la puesta en marcha inminente del Plan de acción europeo sobre energía eólica.



DIARIO DE SESIONES

Página 676

13 de noviembre de 2023

Serie A - Núm. 11 (fascículo 2)

Un Plan que plantea un fondo de innovación de 1.400 millones de euros; garantías del Banco Europeo de Inversiones y que los gobiernos nacionales puedan dar ayudas de Estado, haciendo valer los fondos del mecanismo de recuperación y resiliencia.

Todos uniremos fuerzas. Aquí nadie va a escaquear la responsabilidad que le toca. Pero es la Comisión Europea quien tiene que impulsar la aplicación de ese Plan y así el gobierno de España quien tiene la responsabilidad de concretar las fórmulas para llevarlo a efecto.

Aunque como usted sabe, tenemos un presidente de gobierno en funciones que en lugar de preocuparse por la industria está muy ocupado en conceder la amnistía a un fugitivo de la Justicia y a sus amigos para continuar en La Moncloa.

Por cierto, me achacaban ustedes la falta de reacción por no haber me reunido con el CEO de Gamesa, el 18 de octubre, cuando lo hizo con el lehendakari. Una crítica injusta y del todo improcedente, señor portavoz. Porque fíjese qué casualidad, esa reunión tuvo lugar, no en octubre de 2023 como lo han contado, sino en octubre de 2022, cuando el presidente del Gobierno era el señor Revilla y cuando el consejero de Industria era el Sr. Marcano. Mal me podía reunir yo.

Y ellos ni se reunieron, ni con el CEO ni hicieron absolutamente nada. Ya sabe usted esto de: "consejos vendo que para mí no tengo".

Nosotros, no somos espectadores ni permanecemos de brazos cruzados. Porque ya conocemos las consecuencias de eso.

Nosotros no queremos más SNIACE en Cantabria. Sabemos la política industrial que queremos hacer y la que no queremos ni podemos hacer, y después de cinco años en balde, pues estamos trabajando con SOLVAY para dar la vuelta a la situación, porque el Gobierno de España tampoco ha hecho nada para facilitar la transición energética de SOLVAY contrario, frenarla, perjudicar su actividad y ponerla en riesgo sin perte de descarbonización, sin subasta de cogeneración y sin un marco regulatorio y compensatorio que permita competir.

Esas son las únicas medidas del Gobierno que ustedes han apoyado, que ustedes han defendido, el Gobierno de la nación, Sr. Hernando.

Nosotros reclamamos del Gobierno de España la necesidad urgente de un cambio, porque con estas políticas nuestras grandes industrias están en serios aprietos. Esto es muy simple si la política económica e industrial de Pedro Sánchez daña las industrias, las industrias toman decisiones, unas cambian de sede como lo hizo Ferrovial y otras como Repsol, pues igual se plantea que, además teniendo una inversión del calado que la tiene en la comunidad autónoma, pues se plantea tomar medidas si, como ha dicho, el pacto entre PSOE y Sumar prolonga el impuesto a las grandes energéticas.

Afortunadamente, esta política nefasta nada tiene que ver con el gobierno de Cantabria y la vamos a combatir de todas las formas posibles.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.